

BBVA: fondos de pensiones en AL apuestan por la infraestructura (El Financiero 09/05/11)

BBVA: fondos de pensiones en AL apuestan por la infraestructura (El Financiero 09/05/11)(Pablo Chávez Meza) Lunes, 9 de mayo de 2011 Los fondos de pensiones en América Latina crecerán de manera "acelerada" en la región, prueba de ello es que ya gestionan importantes cantidades de recursos que van de 15 a 70 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), aseguró David Tuesta, economista en jefe para Pensiones de BBVA Research. Por ello, recomendó impulsar un marco regulatorio competitivo y la creación de proyectos con un horizonte de largo plazo. Durante su participación en un acto organizado por el Banco Mundial, BBVA y el Public-Private Infrastructure Advisory Facility, realizado en Washington, el economista dijo que actualmente los fondos de pensiones invierten en proyectos de infraestructura en forma directa e indirecta un porcentaje que oscila entre 6 y 19 por ciento del total del portafolios, y entre 1 y 4 por ciento del PIB en Latinoamérica y el Caribe. Tuesta expuso que en su momento los fondos de pensiones de Chile marcaron una referencia para invertir en infraestructura, y ahora están también los fondos mexicanos, colombianos y peruanos. "Recientemente las regulaciones locales ofrecen mayor espacio a instrumentos que puedan ser destinados a inversiones en infraestructura, pero mayores desarrollos requieren una mejora en los marcos regulatorios que aseguren la calidad del proyecto, la correcta mitigación de riesgos y la adaptación de estos instrumentos financieros a las características particulares de la regulación de pensiones", indicó. Comentó que los fondos de pensiones, por su perfil de inversión de largo plazo, participan activamente a través de distintos mecanismos y modalidades en el financiamiento de infraestructura. Existen 20 fondos de capital privado dedicados a invertir en infraestructura local en México, Chile, Colombia y Perú, manejando recursos totales por cuatro mil 35 millones de dólares, más de la mitad de estos recursos corresponden a fondos de pensiones locales que destinan 0.77 por ciento de su inversión total a ese propósito.